
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 لا تتوقعّ المساعدة من أي شخص سواك 

 

. الصلاة والسلام على  أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیمالسلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. 
مشایخنا،  رسولنا محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا 

دستور مولانا الشیخ عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في  
 الجمعیة. 

 
 بسم الله الرحمن الرحیم

رُوا ولا تنَُفِّرُوا   یَسِّرُوا ولا تعَُسِّرُوا، بَشِّ
 

خیر. یجب أن نعلم أن كل ما نقوم بھ ھو نعمة من الله  ھوكل عمل  إعلم أن.  یقول نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم 
ن كل عمل صعب ولیس سھلاً وطلبت  الكن إذا قلت  ووتمضي بسلاسة. ھو مباركة عز وجل. ثم تلك الأعمال 

البركة والعقل. یمكن لأي شخص أن  ،  القوة  جل جلالهالمساعدة من الآخرین، سیكون كل شيء صعبًا علیك. أعطاك الله 
مع الناس، ستعیش حیاة   وتأقلمت استمریت بذلك. إذا للجمیع  مھارات وقدرات  جل جلالهمكاناتھ. أعطى الله إبیعیش 

 . كؤكون خطیس ، حینھامع الناس،  تتأقلم مریحة. ولكن إذا كنت لا تحب أي شيء ولا 
 

ذا". أنت  ك"لن ینجح. ھو ھیقولون قول لھم أن یفعلوا ذلك،  تذا، مھما فعلت، فإنھم یجدون عیبًا. كبعض الناس ھ
. ثم تخبرھم أن  نفشلوی ، ون نجحالقیام بذلك، لا ی ذلك". إنھم یفعلون. لكن على الرغم من   ونتقول "الجمیع یفعل

أن یفعلوا ما یریدون، لكنھم ما زالوا یفشلون.   تقول لھم في ھذا ولا یعمل أیضًا.  عیبف یفعلوا ھذا. یجدون آل 
 ل ذلك لكن الأمر لم ینجح"، في حین أنھم لم یفعلوا أي شيء.ویلومون الآخرین على ذلك. "قلت لي أن أفع

 
  ،ة أو الفكر ضعیف في كل شيء. كل شيء یفشل ویسیر بشكل خاطئ. لماذا؟ لأن النیّ  والأخطاءیجدون العیوب 

ِ". عندما ترید أن تفعل  صلى الله عليه وسلم وغیر جید منذ البدایة. لذلك كان نبینا الكریم  عاطل یقول "فَإذِاَ عَزَمْتَ فَتوََكَّلْ عَلَى �َّ
 دون خوف. ستنجح بعد ذلك.  بھ  قم شیئاً ما، 

 
، كما قلنا ،  م لأنھھذا  . تكما قلنا، ھناك جزء من الناس، ولیس كل الناس، یقولون "لن ینجح" مھما فعلت وقل

، فقد تضرروا، وبالتالي فإن كل ما عاطلةتھم خاذ خطوة. ولأن نیّ حتى قبل ات عاطلمنذ البدایة. عملھم  عاطلین
بالتأكید. وإلا  مّنة ؤمُ النتیجة  ستكون الله وبسم الله، وإذا صبروا إن شاءلوا  ال وقتوكّ الوا بؤ. لكن إذا بدخربانیفعلونھ 

  ھم.ؤخطخطأك". في حین أن الخطأ   لك ھذا وفعلت ذلك. لذ قلت لي"
 

بعت ھذا الطریق، فھذا جید.  ظھرون الطریق. إذا اتّ ویُ  ینصحونل التي یقوم بھا الآخرون.  لن یراقب أحد الأعما
كانت الأمور  لوعقبات في الطریق. ھناك سھولة أیضًا. لكن لا یمكن أن یكون الأمر سھلاً تمامًا.  تظھربالتأكید،  

  یشتمونالحكومة،  یشتمونالآن.  من ھذا النوعأصبحوا الناس   أكثر.  الطریقكان الجمیع یسیر على نفس لسھلة، 
"یسَِّرُوا ولا تعُسَِّرُوا"، "اجعل الأمور   . لذلكالخاسرونأي شيء ھم  یعجبھم أي شيء. الذین لا  یعجبھم الناس. لا  

. ولن یسیر عملك  ستمُتحنالخیر. إذا لم تطلب الخیر،   ستنالاجعلھا سھلة، اطلب الخیر،   .سھلة ولا تجعلھا صعبة"
 بسلاسة بعد ذلك. 

 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 

الآخرین، لن یكون ناجحًا أبداً. الناس یسقطون، ینھضون، ثم   ویلوم شخص ما  یتحمّسھذه النصیحة للجمیع. عندما 
  جل جلاله، ولن یساعدھم أحد. الله في الأسفل، سیبقون ویرفعونھم . لكن إذا انتظروا أن یأتي الآخرون ویرتقونیمشون 

  .سواكنطبق على الجمیع. لا تتوقع المساعدة من أي شخص  ت الناس. ھذه ھي النصیحة للحیاة الدنیویة. یعُین 
. یقول الله عز وجل في القرآن "وَلاَ تزَِرُ وَازِرَة وِزْرَ أخُْرَى". لا أحد یستطیع أن یحمل بنفسھالجمیع مشغول 

 عز وجل ما سیفعلونھ وفقًا لذلك. سیكون من الله حددّوأعباء الآخرین. خلق الله عز وجل ھؤلاء الناس.  ذنوب
أن    یجب. جل جلاله عوا من اللهیتوقّ  یجب أن ،عوا من الآخرین یتوقّ لا  أن  یجبالسھل علیھم المضي في ھذا الطریق. 

 حتى یسیر عملھم بسلاسة.  جل جلالهیطلبوا العون من الله 
 

نھ لھم، لا  معھم. لأن كل ما تخبرھم بھ وتبیّ  للتحدثحتى كما قلنا، ھناك نوع من ھؤلاء الناس. إذا قابلتھم، لا داعي 
لك الصداع مقابل لا شيء.    ونبنجح". یأخذون وقتك من أجل لا شيء ویسبّ ی ، لم ذلك  . یقولون "لقد فعلنایعجبھم 

 الفاتحة. ومن الله التوفیق. لجمیع إن شاء الله.ل  یجزي الخیرحفظنا الله. الله  
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